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Â îòäåëå ñóáëèìàöèîííîé 
ïðîäóêöèè  ðåäàêöèè 
ãàçåòû «Âåðõîâàæñêèé 

âåñòíèê» áîëüøîå 
ïîñòóïëåíèå:

ÌÓÆÑÊÈÅ È 
ÆÅÍÑÊÈÅ ÔÓÒÁÎËÊÈ 

ðàçíûõ ðàñöâåòîê 
è ðàçìåðîâ,

À ÒÀÊÆÅ ÒÎÏÈÊÈ ÄËß 
ÄÅÂÎ×ÅÊ È ÄÅÂÓØÅÊ, 

ñóâåíèðíûå êðóæêè, 
òàðåëêè, ìàãíèòû, 

áðåëîêè. 
Âûïîëíèì çàêàçû 

êà÷åñòâåííî 
è â óäîáíûå äëÿ âàñ 
ñðîêè, â òîì ÷èñëå 

ñ âàøèìè ôîòîãðàôèÿìè 
è ïîäïèñÿìè.

Ãîëîñóåì çà 
íàðîäíîãî äîêòîðà

1 июля в Верховажском районе 
стартовал конкурс  «Народный 
доктор» в  рамках проекта «Каче-
ство жизни (Здоровье)». 
Он проводится до 1 сентября 

по трем номинациям: «Народный 
врач», «Народный фельдшер», 
«Народная медицинская сестра».
Для того, чтобы определить луч-

шего медицинского работника, кото-
рый пользуется особым доверием и 
уважением жителей района, паци-
ентам необходимо заполнить  спе-
циальную анкету. Причём проголо-
совать можно не только за врача, 
фельдшера и медицинскую сестру 
из Верховажской центральной рай-
онной больницы, но и Чушевицкой 
и Нижнекулойской участковых боль-
ниц, а также фельдшерско-акушер-
ских пунктов.

12 æåðòâ çà íåäåëþ 
Только за первую неделю июля 

на дорогах Вологодской области 
погибли 12 человек, еще 81 полу-
чил телесные повреждения. 57 
ДТП зарегистрировано в семи 
районах области, в т.ч. и в нашем. 
В связи с ужасающей статистикой 

с 8 июля усилена работа всех служб  
МО МВД России «Верховажский». 
Увеличены работы на федеральной 
трассе М8 и на дорогах населенных 
пунктов. Проводятся рейды, сплош-
ные проверки на выявление нару-
шений. Цель понятна - не допустить 
гибели и ранений участников дорож-
ного движения. 
Сотрудники ГИБДД убедительно 

просят - при подозрении на опьяне-
ние водителей и пешеходов, двига-
ющихся по проезжей части, сооб-
щать в дежурную часть по телефо-
нам 2-14-17, 2-17-38 или 02.

Ëüþòñÿ ïåñíè 
íàä Êóáåíîé
В прошлые выходные в селе 

Устье в рамках праздника «День 
Усть-Кубинского района» состоял-
ся первый областной музыкаль-
ный фестиваль-конкурс «Лодка 
приглашает в хоровод».
На праздник приехали коллекти-

вы из 11 районов области. Солист-
ки Н.Веселкова и И.Семакова и 
ансамбль народного хора районного 
Дома культуры также приняли учас-
тие в празднике. Выступления верхо-
важанок хозяева и гости встречали 
дружными аплодисментами и кри-
ками «Браво». В результате Ирина 
Семакова стала лауреатом III степе-
ни в номинации «Солисты».

14 июля - День российской почты

Уважаемые работники и ветера-
ны почтовой связи! 
От всей души поздравляем вас 

с профессиональным праздником!
Сегодня Интернет, мобильный 

телефон стали неотъемлемой 
частью жизни практически каждого 
человека, но услуги почтовой связи по-
прежнему остаются востребованы.
Для многих верховажан почта -  это, 

прежде всего, почтальон, который в 
любую погоду спешит в каждый дом, 
доставляя пенсии и свежую прессу, 

неся долгожданные вести от друзей и 
близких. И все это было бы невозможно 
без вас, почтовых служащих, без ваше-
го профессионального, ответствен-
ного и душевного подхода к любому 
вопросу.
В праздничный день желаем всем 

работникам почты доброго здоровья, 
семейного благополучия и успехов!

Глава Верховажского муници-
пального района Г.С. Непомилуев.
Председатель Представительно-

го Собрания В.Н. Полежаев.  

На снимке Ольга Михайловна Непомилуева. 1 июля она отметила 
30-летний юбилей своей трудовой деятельности. Все эти годы она 
трудится оператором в Верховажском отделении связи. 

Ольгу Михайловну жители райцен-
тра знают как вежливого и тактичного 
работника. Она предана своей профес-
сии. «Таких трудяг ещё поискать, - гово-
рит о ней начальник отделения связи 
Г.В.Бределева. - Ольга Михайловна не 
считается с личным временем, прихо-
дит на работу задолго до её начала и 
уходит далеко после окончания смены. 
К ней нет никаких претензий, всегда все 

дела в порядке». 
За свой многолетний, добросовест-

ный труд О.М. Непомилуева была 
награждена знаком «Мастер связи».

Материал о жизни верховажского 
отделения связи читайте на третьей 
странице. 

Наталья Соломатова.
Фото автора.  

В соответствии с Законами Воло-
годской области «О выборах главы 
муниципального образования в 
Вологодской области» №2646-ОЗ 
от 21.11.2011 года и «О выборах 
депутатов Представительного орга-
на муниципального района, посе-
ления, избираемых по мажоритар-
ной избирательной системе относи-
тельного большинства» №2643-ОЗ 
от 15.11.2011 года редакция газеты 
«Верховажский вестник» уведомляет 
об участии в избирательной кампании 
по выборам глав сельских поселений 
и депутатов советов сельских посе-
лений Верховажского муниципально-
го района и о готовности предоста-
вить кандидатам в главы и в депутаты 
советов сельских поселений газетную 
площадь для публикации агитацион-
ных материалов кандидатов на бес-
платной основе в объеме 3800 ква-
дратных сантиметров еженедельно и 
на платной основе - 3850 кв. см еже-
недельно. Стоимость 1 кв. см газет-
ной площади для платных публика-
ций - 25 рублей.
Стоимость одного листа формата 

А4 при изготовлении печатной аги-
тационной продукции в черно-белом 
исполнении - 8 рублей; в цветном 
исполнении - от 12 рублей (в зави-
симости от наполнения цветом).

 
Примечание.
Оплата платных агитационных 

материалов в газете и печатной аги-
тационной продукции производится 
только средствами избирательного 
фонда кандидатов. 

Óâåäîìëåíèå
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Актуально! Ситуация

О том, что нужно сде-
лать для дендропарка, 
чтобы спасти его, рас-

сказывает В.А. Первухин. 4-го 
июля он встретился в Осташе-
ве с Н.Н. Жуковой, единомыш-
ленником и первой помощни-
цей Иллариона Ивановича, 
и С.А. Боровиковой, которая 
провела для приезжающих в 
Чуглы туристов десятки экскур-
сий по дудоровскому парку. На 
их глазах он превращался из 
ухоженного заботливыми рука-
ми хозяина чудесного сада в 
заброшенный, запущенный 
и, что скрывать, разворован-
ный недобрыми людьми. Итак, 
слово Валерию Первухину. 

- Сегодня, сейчас, немед-
ленно необходимо прекра-
тить разговоры, обсуждения, 
переговоры! Пора перейти к 
реальным делам. Я бы выде-
лил в спасении дендропарка в 
Чуглах задачи первой, второй 
и третей очереди.
Во-первых, парку необ-

ходим постоянный работник 
для заготовки компостов, кото-
рые можно было бы исполь-
зовать для подкормки наса-
ждений. Весь парк посажен 
на камнях, а это, как извест-
но, не самая благоприятная 
почва. Почему компосты? Да 
потому, что навоз в Осташе-
ве – на вес золота, т.к. даже 
в частных хозяйствах коров 
единицы, а сельхозпредпри-
ятия давно нет.
Со стороны деревни Павлов-

ской наступает борщевик. Если 
его не остановить хотя бы на 
границе деревни, то с парком 
можно попрощаться уже сегод-
ня, т.к. на его территории уже 
есть единичные всходы. По 
мнению Н.Н. Жуковой, если 
мы не вмешаемся в это сегод-
ня, завтра будет уже поздно!
Необходимо этим летом и 

осенью подготовить участки 
под питомники, т.к. парк нужда-
ется в подсадках. Участки, 
облагороженные еще Илла-
рионом Ивановичем, зара-
стают сорными кустарниками 
и деревьями. 
Эти мероприятия нельзя 

откладывать до следующего 
года. 

Во-вторых, чтобы воссо-
здать прежний облик парка, 
необходимо восстановить 
деревянные сооружения, 
убранные из-за ветхости: два 
моста через овраги, плотину 
для сбора весенней воды, смо-
тровую вышку. А также присту-
пить к созданию сада камней, 
который был запланирован 
Илларионом Ивановичем. Он 
сам заготовил для него камни, 
они сохранились.
В-третьих, для развития 

парка, для воплощения в 
жизнь дудоровских планов и 
идей нужен ученый агроном-
садовод. И образование тут 
также важно, как и желание 
продолжить дело жизни наше-
го земляка.
В июле прошлого года («ВВ» 

№57 от 18.07.2012 года) рай-
онная газета предложила идею 
создания фонда для поддер-
жки и развития парка Дудо-
рова. Общественный совет по 
развитию туризма в Верхова-
жском районе и контролю за 
объектами, имеющими тури-
стическую ценность, созданный 
при Дискуссионном клубе, под-
держал эту идею и обращает-
ся к верховажанам, всем жите-
лям района с призывом при-
нять участие в сборе средств 
для спасения дендропарака 
«Чуглы», для его дальнейше-
го развития. Если мы останем-
ся в стороне от этого добро-
го дела, парк просто-напросто 
исчезнет, превратится в зарос-
ший ядовитым борщевиком и 
сорным кустарником пустырь! 
Мы не имеем права допустить 
этого, земляки! 

Сдать деньги можно по 
ведомости в редакции 
«ВВ», в районной библи-
отеке, С.А. Боровиковой, 
заведующей библиотекой 
в Осташеве, В.В. Князеву 
в Наумовском сельском 
поселении, В.А. Перву-
хину в Верховажье и Н.Н. 
Жуковой в Н-Кулое.
Решение о расходовании 

собранных средств будет 
приниматься коллегиально. 
Информация об этом будет 
опубликована в газете.          

Александр Александрович, 
пенсионер:

 - Вообще-то некогда сейчас 
думать над этими вопросом – 
дела. Хотя, с другой стороны, 
тема того стоит. Если хотите 
мое мнение, то с трудом верит-
ся в обещания предпринима-
теля в отношении постройки в 
Пестеревской роще социально 
значимых объектов. Прецеден-
ты уже были. Что-то не замечал 
я за нынешним бизнесом осо-
бого альтруизма. Скорее всего, 
преследуется цель под благо-
видным предлогом приватизи-
ровать земельный участок. Что 
будет потом, понятно. Надпи-
си – «Частная собственность» 
и «Посторонним вход запре-
щен». Мне бы этого не хоте-
лось, а вам? 
Владимир Иванович:
 - Мое отношение к разреше-

нию строительства в Пестерев-
ской роще резко отрицатель-
ное. Не знаю как молодежи, 
но нам, людям старшего поко-
ления, она дорога, как истори-
ческая реликвия. Наши предки 
с любовью посадили и выра-
стили деревья и оставили нам 
в наследство. Может так полу-
читься, что нам же своим потом-
кам оставлять будет нечего. 
Предлагаю наложить катего-
рическое вето на этот прожект.
Татьяна:
 - Строительство гостевого 

дома – хороший проект. Будет 
еще один туристический мар-
шрут, который привлечет в Вер-
ховажье гостей из других горо-
дов. Только сделать надо все 
по-умному. 
Виктор:

«×óãëû» - 
â áåäå!
Äåíäðîïàðêó È.È. Äóäîðîâà â îñòàøåâñêèõ 
×óãëàõ âïîðó ïîäàâàòü ñèãíàë SOS

Çàïÿòóþ â îáñóæäàåìîì âîïðîñå åùå òîëüêî 
ïðåäñòîèò ïîñòàâèòü

Легендарный любитель-садовод оставил дело своей 
жизни нам в надежде, что оно будет жить и развивать-
ся, приносить радость людям. Но наследники, как это 
часто случается в жизни, этих надежд не оправдали. 
На сегодня из двух тысяч посаженных и взращенных 
Илларионом Ивановичем деревьев и кустарников в 
Чуглах осталось всего 1024! Кто виноват и что делать?! 
Два вечных русских вопроса. Не будем искать вино-
ватых, хотя ответ – на поверхности. Кто же, кроме нас, 
так бездарно распорядившихся наследством?! И не 
надо кивать на обстоятельства, человек всегда дол-
жен быть сильнее их! Давайте обратимся ко второму 
– что делать. Ведь случившееся уже не исправить. Но 
еще можно спасти то, что осталось. Правда, если мы 
снова не останемся сторонними наблюдателями, а все 
вместе попробуем помочь волонтерам, вызвавшимся 
изменить сложившуюся ситуацию.

Ответная реакция верховажан на публикацию в «ВВ» 
сообщения о продолжении строительства в Пестеревс-
кой роще получилась довольно вялой. Несколько теле-
фонных звонков в редакцию с негодованием по пово-
ду попытки захвата «частником» местной достоприме-
чательности и постоянного места отдыха. То ли жара 
тому виной, то ли многочисленные летние заботы по 
хозяйству, то ли отпускная пора. Будь дело зимой, 
«градус накала» был бы наверняка выше. В этом я 
убедился при разговорах со своими собеседниками. 
Итак, что думают люди по данной проблеме?

- Пестеревская роща – «лако-
мый кусочек» для каждого 
желающего захватить землю в 
частную собственность. Толь-
ко этим могу объяснить горя-
чее желание строиться имен-
но здесь. Почему не постро-
ить гостевой дом, кафе или 
детскую площадку в новых 
растущих и расширяющихся 
верховажских микрорайонах? 
Насколько я знаю, для обслу-
живающей инфраструктуры 
там специально «бронируют-
ся» земельные участки. На них 
жилые дома строить не разре-
шают.
Александр:
 - Ничего плохого в построй-

ке в Пестеревской роще кафе 
не вижу. Молодежи вечера-
ми некуда податься, только в 
«Канары» или пить по подво-
ротням. Сервис общественно-
го питания у нас исключитель-
но ненавязчив. А что, кафе 
«Пестеревская роща» непло-
хо звучит. 
Владимир:
 - Если разрешение на строи-

тельство в Пестеревской роще 
будет дано, меня лично постиг-
нет очередное горькое разоча-
рование. Окончательно укре-
плюсь в убеждении, подтвер-
ждаемом жизнью на каждом 
шагу: за деньги у нас позво-
лено все, все без исключения. 
Много писали: в свое время 
первый секретарь Ленинград-
ского обкома КПСС Романов 
праздновал свадьбу дочери 
на музейных царских серви-
зах. Не подтвердилось. Зато 
вакханалия новоявленных ско-
робогачей на крейсере-музее 

«Аврора» в Санкт-Петербурге 
- неоспоримый факт. Тот, кто 
не имеет денег, пусть живет 
в бараках на пыльных и шум-
ных улицах, а у кого их куры не 
клюют – в уединенных особня-
ках. В том числе и под сенью 
вековых, заповедных сосен 
Пестеревской рощи. На обще-
ственное мнение в таких случа-
ях обычно внимания не обра-
щают. Повсеместная практика.
Абонент, не назвавший 

своего имени:
 - Знаете ли вы, что история 

Пестеревской рощи сложнее, 
чем думается. Наши предки не 
просто пришли сюда много лет 
назад, выкопали ямки и поса-
дили в них саженцы, как, напри-
мер, это делается сейчас при 
посадках в Юбилейном парке.  
Слышал, что на место будущей 
рощи специально на подводах 
подвозилась земля. Наверное, 
для того, чтобы деревья лучше 
росли и приживались. То есть 
в рощу вложен огромный труд 
тогдашних жителей Верхова-
жского посада. Имеем ли мы 
моральное право раздавать 
это общее достояние налево 
и направо? Кто-то скажет, спор-
ный вопрос. На мой же взгляд, 
ответ однозначный.
Предприниматель, поже-

лавший остаться инкогнито:
 - Запретить? Чего хороше-

го, а запрещать у нас умеют. 
Это сделать проще всего, осно-
вания наверняка найдутся. А 
если глубже и тщательней 
разобраться? Ведь еще есть 
«третейский суд». Предлагаю 
разумный компромисс. Выне-
сти вопрос о судьбе Пестерев-
ской рощи на районный рефе-
рендум. Существует же такой 
способ волеизъявления наро-
да в областном или федераль-
ном законодательстве? И приу-
рочить референдум к предсто-
ящим сентябрьским выборам. 
Мнение большинства станет 
законом, которое, думаю, ни 
одна из сторон не захочет оспа-
ривать.  

Мнения собрал 
Владимир Басов.
Фото Александры 

Башкардиной.   

Çàïðåòèòü íåëüçÿ
ðàçðåøèòü
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Агрокурьер

НАШ КОММЕНТАРИЙ:

Животноводы хозяйств, 
специалисты и руководители 
по-прежнему прикладывают 
немало усилий для повыше-
ния удоев и качества молока.
Если сравнивать с прош-

лым годом, то нынче сниже-
ние идёт по всем трём пока-
зателям. Прекратило свое 
существование хозяйство 
А.Я.Фефилова. Количест-
во коров сократилось в ООО 
«Родина», ООО «Искра», КХ 
«Нива» В.Н.Гребенюка.
По производству молока на 

первое место вышло ООО 
АПК «Росзерно» - 109%, что 
составило 22,5% к районному 
показателю, на втором месте -  
СПК колхоз «Н-Кулое» - 103%, 
21,6% к районному, на третьем 
- СПК колхоз «Липки» - 101%, 
у ООО СП «Вага» - 99%. 
Надой на одну корову в 

СПК колхоз «Липки» соста-
вил 3530 кг, это на 11 кг боль-
ше прошлогоднего. Следую-
щий в списке лидеров - СПК 
колхоз «Н-Кулое» - 2842 кг 
(плюс шесть кг), замыкает 
тройку лучших ООО АПК «Рос-
зерно» - 2782 кг, но у них идёт 
снижение к уровню прошлого 
года на 402 кг. 

27 июня на ферме «Новая» 
ООО АПК «Росзерно» состоя-
лась аттестация операторов 

За июнь по производству 
молока с плюсом сработали 
ООО «Искра» и СПК колхоз 
«Н-Кулое», а по надою молока 
на одну корову три хозяйства - 
ООО «Родина», ООО «Искра» 
и СПК колхоз «Н-Кулое». 
Следует заметить, что по 

качеству молока к нашим сель-
хозпредприятиям нет претен-
зий, вся продукция в июне ушла 
первым и высшим сортом, а 
часть молока ООО АПК «Рос-
зерно» приняли классом «экс-
тра». 
Есть еще такие показате-

ли, как массовая доля жира 
и белка. Они 3,64% и 3,081% 
соответственно, остались на 
уровне прошлого года. 
Средняя цена реализации 

молока за июнь составила 14 
рублей 7 копеек.  

В полях началась заготов-
ка кормов на зиму. На фер-
мах закончился период стой-
лового содержания скота, и 
коровы теперь пасутся на 
пастбищах. 

Àòòåñòàöèÿ íà ôåðìå
машинного доения по техно-
логии доения на классность.
С 23 по 25 июля в г.Никольске 

пройдет областной конкурс 
операторов машинного дое-
ния. Наш район на нём пред-
ставит доярка из чушевицко-
го «Росзерна» Наталья Сме-
танина. Пожелаем ей удачи.

Çàïëàíèðîâàííûå ðåêîíñòðóêöèè
Тем временем идут ремон-

ты животноводческих поме-
щений. Самый капитальный 
нынешним летом заплани-
рован в ООО СП «Вага» на 
ферме «Ковда». Здесь будет 

отремонтировано молочное 
и стойловое оборудование, а 
также заменена кровля. Все 
работы вологодская бригада 
строителей планирует завер-
шить до осени.    

- Галина Валентиновна, 
расскажите о своем коллек-
тиве.

- Сейчас на почте трудятся 
шесть почтальонов,  началь-
ник отделения, заместитель 
начальника, два операто-
ра, сортировщик, продавец 
и водитель. Всем им я дове-
ряю, как себе. Молодёжи мало, 
костяк коллектива - люди пен-
сионного и предпенсионно-
го возраста. Многих не устра-
ивает зарплата, условия труда. 
Хотя все выплаты производят-
ся вовремя. Причём почталь-
он теперь на сделке, а это зна-
чит, чем лучше и качественнее 
он поработает, тем выше будет 
его заработная плата. 
Нелегко приходится води-

телю Андрею Валерьевичу 
Бределеву, ведь он обслужи-

вает два маршрута по поне-
дельникам, средам и пят-
ницам и один маршрут во 
вторник, четверг и субботу. 
Почтальон Людмила Лукин-
ская также трудится на двух 
маршрутах.
После декретного отпуска 

вернулась к нам Ольга Коше-
лева, которая раньше рабо-
тала в магазине. Теперь она 
- сортировщик письменной и 
заказной корреспонденции, 
газет и посылок. Все мои кол-
леги без исключения заслужи-
вают похвалы. 

- Несколько снизилась под-
писка на периодику на вто-
рое полугодие, в том числе 
и на районную газету. С чем 
это может быть связано?

- У нас в последнее время 
существует острая проблема 

с кадрами. Молодые девушки, 
которые приходили на работу, 
не справились со своими обя-
занностями, не выписали газет 
и журналов, придётся исправ-
лять ситуацию. Но наде-
емся, что к августу всё нала-
дим.  Теперь по заречной части 
вообще нет почтальона, встаёт 
вопрос, как доставить перио-
дику населению. 

- Сейчас лето, пора отпу-
сков, как вы в таких непро-
стых условиях отпускаете 
работников на отдых?

- Все отдыхают согласно гра-
фику, у нас своего рода взаи-
мозаменяемость.

- Наверное,  и график рабо-
ты несколько изменился?

- Зимой и весной трудимся 
с 8 до 20 часов.  А сейчас, на 
период отпусков, мы по-преж-

14 июля - День российской почты

В глубокой древности, когда наши предки еще не 
знали слова «почта», они обменивались вестями при 
помощи гонцов. Население Киевской Руси должно 
было давать княжеским послам лошадей и повозки 
для доставки грамот и клади. 
Современные средства сообщений позволяют быстро 

получить весточку от родных, друзей, знакомых, но 
голос растаял, а СМСки, заполнив всю память телефо-
на, будут удалены. Ещё совсем недавно, когда только 
появились сотовые телефоны, мы писали письма близ-
ким людям, звонили родителям с телеграфа, заплатив 
за пару минут, и всё равно владели всей необходимой 
информацией. А сейчас почтальоны подходят к синень-
ким ящикам не с большими мешками, а с маленькими 
коробочками, в которые помещаются все письма. 
В предстоящие выходные сотрудники почты отме-

чают свой профессиональный праздник. Несмотря на 
все преобразования, эта структура продолжает жить 
и приносить вести в дома россиян.
О том, как идут дела в Верховажском отделении связи, 

наша беседа с его начальником -  Г.В.Бределевой.

нему работаем шесть дней в 
неделю, с выходным в вос-
кресенье. Утром открываем-
ся в 8.30 и закрываем почту 
в 17.30. 
Несмотря на новые средства 

связи, на почту люди идут пос-
тоянно, не только отправить 
или получить заказные пись-
ма, купить конверты, открыт-
ки, книги, но заплатить за теле-
фон, коммунальные услуги, 
получить пенсию, космети-
ку и многое другое. В нашем 
небольшом клиентском зале 
постоянно народ. 

- А как верховажское отде-
ление связи выглядит в 
сравнении  с другими рай-
онами?

- Все планы, которые спуска-
ются сверху, мы старательно 
выполняем, а так наш район - 

по показателям выше сосед-
них районов. 

- Каков настрой на даль-
нейшую работу?

- Сами видите, в каком состо-
янии наше здание, совсем 
недавно ремонтировали пол 
на первом этаже, но уже неза-
метно. Наша мечта - новое зда-
ние, а пока живём в старом, 
необходимо отремонтировать 
печи, сделать косметический 
ремонт в помещениях. 
Но главная наша задача - 

качественное обслуживание 
населения, здесь всё зависит 
от работников.

- Что пожелаете коллекти-
ву в праздник?  

- Удачи, терпения, радости, 
светлых дней, рабочего вдох-
новения и исполнения завет-
ных желаний. 

  

o!,.%д,2 * …=м C%ч2= , " л,"…,,  , " ƒ…%L

Ольга Кошелева, Градислава Зажигина, Галина Бределева, Ирина Пятунина, Алена Драницына, 
Ирина Черепанова, Людмила Лукинская.

Страницу подготовила Наталья Соломатова. Фото автора.
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В Законодательном Собрании области Пресс-служба Губернатора области

В прокуратуре района

Обратите внимание

Местное самоуправление

За прошедшие полгода Зако-
нодательным Собранием обла-
сти принято 172 закона, 576 
постановлений. Целый ряд 
законов был направлен на уси-
ление контроля общества за 
действиями власти, на предо-
твращение коррупции. Были 
учреждены новые должности - 
уполномоченных по правам 
человека, по правам ребен-
ка, по защите прав предпри-
нимателей. Был принят один 
из самых либеральных в стра-
не законов о митингах, приня-
то решение об общественном 
обсуждении законопроектов, 
которые касаются социаль-
но-экономического развития 
области. Региональный парла-
мент принял участие в форми-
ровании Общественной пала-
ты области, состоялись выбо-
ры нового созыва Молодежно-
го парламента. По инициативе 
Законодательного Собрания во 
всех районах  завершилось фор-
мирование контрольно-счетных 
органов, создан Совет контроль-
ных органов, стоит задача про-
водить «сквозные» проверки, 
когда  по определенным направ-
лениям будут проверяться рас-
ходы бюджетов всех уровней - от 
поселения до областного. 

«Сейчас  перед контрольно-
счетными органами стоит 
задача проверки эффективно-
сти использования закупленно-
го медицинского оборудования, 
- рассказал Георгий Шевцов. - 
Оборудование было закуплено 
в большом количестве по про-
грамме модернизации здраво-
охранения. Нужно  посмотреть, 
не лежит ли оно мертвым гру-
зом на складах, а если установ-
лено, то насколько эффектив-
но используется». 
Не обошли журналисты вни-

манием и предполагаемую 

реформу местного самоуправ-
ления, и, в частности, предло-
жение Губернатора области об 
образовании сельских округов. 
«В свое время мы были передо-
виками в реализации 131 зако-
на, - подчеркнул спикер пар-
ламента Георгий Шевцов. - У 
нас было образовано более 370 
сельских поселений, но что из 
этого получилось? Надо ска-
зать честно, реформа была 
ошибкой. Нельзя просто так 
шведскую или немецкую модель 
накладывать на нашу дейст-
вительность. В большинстве 
поселений нет никаких произ-
водств, и они не могут зара-
ботать деньги даже на зарпла-
ты для администрации. Пото-
му и возникла необходимость 
объединения поселений. Мы 
всячески приветствуем и то, 
что сейчас создается допол-
нительная налоговая база для 
районов. Каждый район знает, 
какие именно налоги точно 
останутся в его бюджете. Воз-
никает мотивация собирать 
налоги лучше. Сегодня у нас в 
области уже 15 районов стали 
бездотационными».  
В ходе пресс-конференции 

была затронута и тема финан-
сового состояния области. Геор-
гий Шевцов  напомнил, что в 
бюджетном послании Губерна-
тор области подтвердил: рас-
ходы бюджета будут пересмо-
трены в связи ухудшением эко-
номической ситуации в Воло-
годской области и падением 
индекса промышленного произ-
водства. На сегодня доходная 
база исполнена лишь на 70% 
от плана. Значительное паде-
ние поступлений наблюдается 
по налогу на прибыль. По сло-
вам председателя ЗСО, выход из 
ситуации очевиден - нужно раз-
вивать производство, больше 

зарабатывать и исключать неэф-
фективные расходы.  Вместе с 
тем нужно помогать тем пред-
приятиям, которые стремятся к 
развитию производства и пла-
тят налоги. В качестве примера 
Георгий Шевцов привел Воло-
годский подшипниковый завод. 
Несмотря ни на какие колебания 
рынка, в этом году предприятие 
заплатит налогов больше, чем 
в прошлом, а впереди  намече-
на модернизация производства, 
освоение новых видов подшип-
ников. 
Задали журналисты и вопрос 

о новом экране в привычном 
для них малом зале ЗСО. Геор-
гий Шевцов пояснил, что в соот-
ветствии с решением Сове-
та Государственной Думы ФС 
РФ в законодательных органах 
власти субъектов идет рабо-
та по созданию единой систе-
мы видеоконференцсвязи. И 
в скором времени Государст-
венную Думу и Законодатель-
ное Собрание области свяжет 
телемост. Таким образом, пар-
ламентарии Вологодчины смо-
гут принимать участие в заседа-
ниях Госдумы в режиме реаль-
ного времени, не выезжая при 
этом в столицу. По словам Геор-
гия Шевцова, с помощью сов-
ременных технологий депутаты 
Вологодчины смогут в режиме 
реального времени представ-
лять на рассмотрение Госду-
мы разработанные законопро-
екты. Таким образом, оборудо-
вание позволит сделать работу 
областного парламента более 
эффективной и одновременно 
сократить временные и мате-
риальные издержки. 

Èòîãè ïàðëàìåíòñêîãî 
ñåçîíà
Георгий Шевцов  рассказал о сельских округах,  

«сквозных» проверках КСП (контрольно-счетной пала-
ты) и новациях в работе областного парламента. 2 
июля состоялась традиционная перед парламент-
скими каникулами  пресс-конференция председате-
ля Законодательного Собрания области. 

Îá èçìåíåíèè âèäà ðàçðåøåííîãî èñïîëüçîâà-
íèÿ çåìåëüíîãî ó÷àñòêà ñ êàäàñòðîâûì íîìåðîì 
35:07:0401009:60 îáùåé ïëîùàäüþ 300 êâ.ì, ðàñïîëî-
æåííîãî ïî àäðåñó: Âîëîãîäñêàÿ îáë., Âåðõîâàæñêèé 
ð-îí, Íèæíåêóëîéñêèé ñ/ñ., ä. Óðóñîâñêàÿ

Постановление Администрации Нижнекулойского 
сельского поселения от 17.06.2013 года №39

На основании статьи 4 Феде-
рального закона от 29.12.2004 
года №191-ФЗ «О введении в 
действие Градостроительного 
кодекса РФ», заявления, посту-
пившего от Петуховой Людмилы 
Николаевны, ПОСТАНОВЛЯЮ:

1. Изменить вид разрешенно-
го использования земельного 
участка с кадастровым номером 
35:07:0401009:60 площадью 300 
кв. м, расположенного по адре-
су:  Вологодская область, Вер-
ховажский район, Нижнекулой-
ский с/с, д. Урусовская с «для 
размещения производственных 

объектов и их обслуживания» на 
«для ведения личного подсобно-
го хозяйства».

2. Администрации Нижнеку-
лойского сельского поселения в 
установленном законом порядке 
представить документы в ФБУ 
«Кадастровая палата» по Воло-
годской области для внесения 
изменений в ЕГРЗ.

3. Постановление вступает в 
силу  после его опубликования в 
газете «Верховажский вестник».   

Глава Нижнекулойского
сельского поселения                                                       

Л.Г.Верещагина.    

Опубликовано в соответствии с контрактом на освещение деятельности Законодатель-
ного Собрания Вологодской области

Опубликовано в соответствии с договором на освещение 
деятельности Губернатора и органов государственной 

власти Вологодской области

«С конца 2012 года власти 
отдельных субъектов Россий-
ской Федерации начали актив-
но предоставлять предприя-
тиям по производству алко-
голя субсидии из регионально-
го бюджета в виде возврата 
части акциза от 40 до 100 про-
центов. Это является пря-
мым противоречием полити-
ке формирования здорового 
образа жизни, проводящейся 
в нашей стране, и Федераль-
ному закону «О защите кон-
куренции». Стимулирование 
производства алкоголя созда-
ет конкурентные преимуще-
ства заводам, приводя к пере-
делу рынков сбыта», - неодно-
кратно подчеркивал глава реги-
она Олег Кувшинников. 
Губернатор области обра-

щался к Владимиру Путину с 
просьбой рассмотреть вопрос 
о внесении изменений в ста-
тью 78 Бюджетного Кодекса 
РФ о запрете на предоставле-
ние субсидий производителям 
спирта и спиртных напитков за 
счет бюджетных средств.
В конце января этого года 

глава региона встречался с 
руководителем Федеральной 
службы по регулированию 
алкогольного рынка Игорем 
Чуяном, который пообещал 
поддержку инициатив Воло-
годской области. 
В мае по инициативе Губерна-

тора региональное Правитель-
ство внесло на рассмотрение 
Законодательного Собрания 
области проект федерального 
закона «О внесении изменений 
в Федеральный закон «О защи-
те конкуренции». 
Инициатива Вологодской 

области нашла поддержку и в 

Инициатива Губернатора Вологодской области Олега 
Кувшинникова о запрете поддержки предприятий, про-
изводящих алкоголь, из бюджета регионов нашла под-
держку на федеральном уровне. 
Президент РФ Владимир Путин подписал закон, 

запрещающий субсидирование подакцизных товаров. 

Минфине РФ. В письме на имя 
Губернатора Олега Кувшинни-
кова министр финансов Антон 
Силуанов подчеркивал: воз-
мещение части затрат компа-
ний-производителей алкоголя 
приводит к нерыночному цено-
образованию в отрасли, нега-
тивно влияет на конкурентную 
среду, отвлекает ресурсы бюд-
жета от приоритетных расходов, 
связанных с выполнением Ука-
зов Президента РФ от 7 мая 2012 
года. В случае сохранения суб-
сидирования из бюджета субъек-
тов РФ Министерство финансов 
планировало уменьшать разме-
ры дополнительной финансовой 
помощи из федерального бюд-
жета на суммы предоставленных 
этим предприятиям субсидий. 
Подписанный главой госу-

дарства Владимиром Путиным 
Федеральный закон №181, вно-
сящий изменения в Бюджетный 
кодекс и исключающий возмож-
ность получения субсидий по 
подакцизным товарам, опубли-
кован в пятницу, 5 июля. 

«Нам удалось добиться поло-
жительного результата и 
сохранить предприятия, про-
изводящие алкоголь на терри-
тории Вологодской области, 
которые могли уйти на дру-
гие территории для получения 
таких субсидий», - отметил Олег 
Кувшинников. 
Напомним, на территории 

нашего региона алкоголь про-
изводят 4 завода: ОАО «Чере-
повецкий ЛВЗ», ОАО «Вели-
коустюгский ликероводочный 
завод», ООО «Русский Север» 
и ООО «Арсенал вин». От реа-
лизации алкогольной продукции 
в 2012 году в областной бюджет 
поступило 342 млн. рублей. 

Ïðîèçâîäèòåëÿì àëêîãîëÿ 
îòêàçàíî â ïîëó÷åíèè ñóáñèäèé

Прокуратурой Верховажско-
го района 17 июля 2013 года 
с 10 до 11 часов проводится 
совместный с руководством 
МО МВД России «Верхова-
жский» и Харовского межрай-
онного следственного отде-
ла следственного управле-

В целях профилактики аварийности 
при осуществлении  пассажирских пере-
возок на территории Верховажского 
района с 15 по 24 июля 2013 года будет 

проводиться мероприятие по профи-
лактике аварийности на транспорте, 
осуществляющем пассажирские пере-
возки.

За шесть месяцев 2013 года 
на территории Вологодской 
области по вине водителей 
автобусов зарегистрирова-

но 16 дорожно-транспортных 
происшествий, в которых 33 
человека получили ранения. 
Главными причинами совер-

шения ДТП остаются низ-
кая транспортная дисципли-
на шофёров, нарушение ими 
Правил дорожного движения.

ния Следственного комите-
та Российской Федерации по 
Вологодской области прием 
граждан по вопросам нару-
шения конституционных прав 
граждан в уголовном судопро-
изводстве.
Прием  будет осуществлять-

ся в помещении прокуратуры 
района по адресу: село Вер-
ховажье, улица Октябрь-
ская, д. 8.

А.В. Зайцев,  
и.о. прокурора района, 

юрист 2 класса.
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Наверное, поэтому, несмо-
тря на просьбы земля-
ков, я очень долго не мог 

взяться за перо.
Конечно, за две тысячи лет, 

прошедших со времени жизни 
Спасителя, на Святой земле 
многое изменилось. Сколько 
разных народов жило и вла-
дычествовало там. Сколь-
ко войн прокатилось по этой 
земле. Но она была и оста-
ется землей Иисуса Христа. 
Что касается моих впечатле-

ний, то главные из них, конеч-
но, связаны с посещением 
важнейших христианских свя-
тынь. Но вначале хочу сказать 
немного о самом Израиле. 
После российских просто-

ров нас очень удивили весьма 
скромные размеры этой стра-
ны: с севера на юг на машине 
Израиль можно пересечь за 
четыре-пять часов, а с запа-
да на восток – за полтора-
два часа. И, тем не менее, на 
такой небольшой территории 
мы увидели и присредизем-
номорские равнины, и горы, 
и сухие безводные пустыни, 
и степные долины. Из-за этих 
контрастов пейзажи Святой 
земли необычайно живопи-
сны и выразительны. 
Главная проблема Израиля, 

если не считать конфликтов с 
соседями-арабами и внутрен-
них проблем, это недостаток 
воды. Рек там почти нет. Един-
ственный крупный источник 
пресной воды – это Гениса-
ретское озеро (оно же море 
Галилейское). Этот водо-
ем снабжает водой не толь-
ко Израиль, но и все сосед-
ние страны. По водоводам 

вода поступает во все города 
и селения, в сады и на поля. 
А так как с мая по сентябрь 
там не бывает дождей, то при-
ходится по трубочкам подво-
дить воду к каждому дереву, к 
каждому кустику. Через опре-
деленное время по задан-
ной компьютером программе 
осуществляется автоматиче-
ский полив. Кстати, за такую 
уникальную систему поли-
ва израильские ученые полу-
чили Нобелевскую премию. 
Без полива там могут выжи-
вать только сосны, кипарисы 
и оливы.
Несмотря на длительный 

засушливый период, изра-
ильская плодородная земля 
при орошении дает прекра-
сные урожаи несколько раз в 
год. Маленький Израиль кру-
глый год продает свою сель-
скохозяйственную продукцию 
во многие страны мира. 
За период с 1948 года, когда 

Израиль был вновь образо-
ван, и евреи спустя почти две 

тысячи лет вернулись на свою 
историческую родину, они бук-
вально возродили страну: 
построили города и дороги, 
восстановили вырубленные 
леса, возродили свой язык. 
В религиозном отношении 

Израиль сегодня – это пере-
кресток трех религий: хри-
стианства, ислама и иудаиз-
ма. Иудаизм – это древняя 
вера евреев, которые призна-
ют Богом только Бога-Отца – 
творца всего мира.
Для арабов-мусульман – это 

место мистического вознесе-
ния Магомета.
Для христиан – место рожде-

ния, проповедей, чудес и стра-
даний Иисуса Христа.
Сегодня миллионы палом-

ников стекаются на Святую 
землю со всего мира. Мы, 
как и все православные хри-
стиане, стремились прежде 
всего посетить те места, где 
произошли главные события 
библейской новозаветной 
истории.

Паломнические поездки

    h “е!дце       
Святая земля. Место рождения, земной 

жизни, чудес и страданий Иисуса Христа. 
Место его воскресения.
Во все времена любой христианин меч-

тал совершить паломническую поездку 
в эти благословенные места. В преж-
ние времена путь из России в Святую 
землю порой занимал несколько меся-
цев и был связан с большими трудностя-

ми. Если не говорить о деньгах, то сегод-
ня совершить это путешествие гораздо 
легче. Четыре часа перелета на комфор-
табельном авиалайнере, и ты в Израиле. 
Но впечатления и радость от встречи со 
Святой землей те же, как и сто лет назад. 
То же ощущение чуда, о котором очень 
сложно рассказать словами, которое вос-
принимается на уровне души и сердца!

Панорама Святого Города Иерусалима

Серебряная звезда в Пещере на месте рождения Иисуса Христа 
(храм Рождества Христова в г. Вифлееме)

Оливковые деревья в Гефсиманском саду

Храм Гроба Господня в Иерусалиме Кувуклия - часовня внутри храма Гроба Господня Камень Помазания в храме Гроба Господня

Встреча Благодатного Огня
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Это Назарет – место, где 
жила Дева Мария, где 
ей явился архангел Гав-

риил с вестью, что она родит 
Сына Божия. Дом, где жили 
Иосиф и Пресвятая Богоро-
дица, находится сегодня вну-
три христианского католиче-
ского храма-базилики. 
Следующий город, где мы 

побывали – это Вифлеем 
– место рождения Спасите-
ля. Пещера, где случилось 
это событие, находится под 
алтарем древнего христиан-
ского храма, возраст которо-
го насчитывает около 1600 
лет. Необыкновенная радость 
охватила нас, когда мы спу-
стились в Святую пеще-
ру, и я непроизвольно запел 
слова Рождественского тро-
паря: «Рождество твое, Хри-
сте Боже наш, возсия мирови 
Свет Разума…» 
Удивительно, но это ощуще-

ние радости наполняет мое 
сердце до сих пор!
Каждый паломник, путеше-

ствующий по Израилю, стре-
мится побывать и на Святой 
реке Иордан – месте, где 
Иоанн Креститель крестил 
Иисуса Христа. Длина реки – 
320 километров. Свое нача-
ло она берет на заснеженных 
горных вершинах и наполняет 
водой Генисаретское озеро, а 
затем, вытекая из него, несет 
свои воды в Мертвое море.
Христианские паломники, 

надев длинные белые рубахи, 
с молитвой совершают трое-
кратное погружение в святые 
воды Иордана.
И, наконец, Святой град 

Иерусалим. Сегодня он 
выглядит вполне современ-
но. Невысокие дома из бело-
го камня и горный рельеф при-
дают ему неповторимый живо-
писный вид.
Собственно, старый Иеру-

салим находится только за 
древней крепостной стеной. 
От ветхозаветных времен 
там сохранилась лишь Стена 
Плача – остаток древнего 
Иерусалимского храма. Это 
место священно для евреев 
всего мира. Здесь чувствует-
ся духовная мощь этого наро-

   …=C%л…,2“  !=д%“2ью...
да. Здесь явственно понима-
ешь, что евреи лучше погиб-
нут, защищая свою родину, 
чем уйдут отсюда. 
Среди древних христиан-

ских святынь, сохранивших-
ся до настоящего времени, 
можно отметить подземный 
христианский храм Пресвя-
той Богородицы.
Рядом находится Гефси-

манский сад, где Иисус Хри-
стос молился на камне в ночь 
перед арестом. Ученые пред-
полагают, что возраст неко-
торых оливковых деревьев 
достигает двух тысяч лет!
Ну и, конечно, храм Гроба 

Господня, в котором стремит-
ся побывать каждый палом-
ник. Он построен на месте 
горы Голгофы, где Спаситель 
принял Крестную смерть. 
Древний храм, претерпев-

ший за свою историю много-
кратные перестройки и рекон-
струкции, сегодня чем-то напо-
минает крепость. Отдельные 
его части принадлежат раз-
личным христианским цер-
квям и конфессиям.
К главным святыням храма 

относится камень Помаза-
ния – длинная плита из кра-
сного известняка, на которой, 
согласно церковному преда-
нию, было помазано благо-
вонными маслами тело Иису-
са Христа после снятия с кре-
ста. Этот Святой камень миро-
точит, источая благоуханную 
маслянистую жидкость. 
Гора Голгофа находится 

внутри храма. Над ней соору-
жена часовня, а место в скале, 
где крепился Крест, помечено 
серебряным кольцом.
И, наконец, знаменитая 

Кувуклия - часовня внутри 
храма, в которой под мрамор-
ной плитой хранится камень 
с могилы Иисуса. Именно на 
эту мраморную плиту в суб-
боту перед христианской Пас-
хой сходит с небес Благодат-
ный Огонь. 

Мы, к сожалению, не 
попали в число тех, кто 
в этот момент находил-

ся в Храме Гроба Господня. 
Мы были среди тысяч людей, 

встречающих Благодатный 
огонь у ворот старого города. 
Но и эти впечатления были 
незабываемы. Волнение, ожи-
дание… И вот, наконец, огнено-
сец выбегает из древних ворот 
прямо на нас! Восторженные 
крики, молитвы, радостные 
лица… Удивительная встреча 
с чудом!
Как чудо и то, что мы были 

в Иерусалиме в пасхальные 
дни! Сложно передать, что мы 
испытывали на ночной пас-
хальной службе в русском 
Горнем монастыре. Велико-
лепный храм Всех Святых. 
Совсем рядом место, где жили 
родители Иоанна Крестителя. 
Пасха! Благоухающий тепло-
той южной ночи уютный мона-
стырь на склоне горы. А внизу 
– россыпь сверкающих огней 
Иерусалима. 
Сердце наполняется радо-

стью. И откуда-то с небес при-
ходят мысли о вечном, о суете 
сегодняшнего мира и о том, 
что быть счастливым можно 
только с Богом.

Изменились ли мы после 
встречи со Святой землей? 
Я думаю, что да. Ведь это 
ощущение радости, счастья 
и встречи с чудом не прохо-
дит у меня до сих пор. 
А во время Литургии в нашем 

родном верховажском Успен-

ском храме, когда читают 
отрывки из Евангелия, пере-
до мной вдруг зримо встают те 
места, где происходили уди-
вительные события: 

«Встав же Мария во дни 
сии, с поспешностью пошла 
в Нагорную страну, в город 
Иудин, и вошла в дом Заха-
рии, и преветствовала Ели-
савету…» 
И я вижу источник, где они 

встретились. 
«И случилось Ему в субботу 

проходить засеянными поля-
ми, и ученики Его дорогою 
начали срывать колосья…»
И я вижу эти поля, на кото-

рых до сих пор сеют пшеницу. 
Неужели я был на этой земле? 
Это ли не чудо!
Летят дни, годы и столетия. 

Меняются города, страны и 
народы… И только Бог вечен 
и неизменен – вчера, сегодня 
и завтра. И только Он напол-
няет нашу жизнь подлинным 
смыслом и радостью, вселяет 
надежду в наши сердца.
Дорогие читатели! Если вы 

христианине, пусть в ваших 
сердцах тоже загорится мечта 
побывать на Святой земле. 
И пусть она осуществится! И 
поверьте, вы будете наполне-
ны радостью и впечатлениями 
от встречи с Чудом всю вашу 
жизнь.

Сергей Истомин.

Советы 
путешественникам

Ñîáèðàÿñü 
â ïîåçäêó…
Израиль - страна тёплая, 

но зимой некоторые туристы, 
принимающие данный факт 
слишком буквально, оказыва-
ются порой в принеприятней-
ших ситуациях. Морозов там, 
конечно, нет, но сильный ветер 
при температуре + 5-7 граду-
сов - это тоже не очень прият-
но, так что свитер и курточку 
в зимний период обязательно 
нужно брать на экскурсии, осо-
бенно в Иерусалим. Особен-
но это касается туристов, при-
езжающих на Мёртвое море. 
Здесь свой микроклимат, всег-
да на 6-10 градусов выше, чем 
в целом по стране, и это вводит 
людей в заблуждение. Думает-
ся, что по всей стране так же - 
берегитесь!
Прежде чем отправиться на 

очередную экскурсию по исто-
рическим местам, стоит поза-
ботиться об удобной обуви, 
чтобы ноги не болели от дол-
гой ходьбы, и чувствовать себя 
комфортно. Например, экскур-
сия по историческому центру 
Иерусалима может длиться 
около 5-6 часов. А шагать при-
дется по вымощенным булыж-
ником улочкам. В других горо-
дах маршруты покороче, но 
ступенек и подъёмов не мень-
ше. Так что на время лучше 
забыть о моде и подумать о 
практичности и удобстве.
Если предполагается посе-

щение религиозных мест и 
святынь, позаботьтесь так же 
о приличествующей одежде. 
Для женщин - голова и плечи 
покрыты, юбка ниже колен.

 Êóïàíèå â ìîðå   
Купание рекомендуется 

только в специально отведен-
ных для этого местах в при-
сутствии спасателей. Цвет-
ные флажки, установленные 
на пляжах, означают степень 
безопасности купания: белый 
флажок - безопасно, красный 
флажок - опасно, черный фла-
жок - запрещено.

 Áåçîïàñíîñòü
К вопросам безопасности 

израильтяне относятся край-
не щепетильно во всех сфе-
рах жизни. Закон обязывает 
владельцев любого магазина, 
торгового центра, и даже обыч-
ного ресторана, уж не гово-
ря о любом госучреждении, 
иметь специального охранни-
ка на входе. Охрана проверяет 
каждого входящего металлои-
скателем, а его личные вещи 
досматриваются на специаль-
ном столике. Сами израильтя-
не давно с этим смирились и 
воспринимают с понимани-
ем - это делается для нашей 
же безопасности. Еще более 
серьезные меры безопасности 
предпринимаются на вокзалах, 
автостанциях, на входе в госу-
дарственные учреждения, где 
работает уже не охрана, а воо-
руженные сотрудники службы 
безопасности и полиция. Отно-
ситесь к этому с пониманием, 
не проявляйте раздражённо-
сти и недовольства.Паломники на Святой реке Иордан Храм Всех Святых в русском Горнем монастыре в Иерусалиме

Автор на берегу Генисаретского озера



¹56 12 èþëÿ 2013 ãîäà 9 âåñòíèê
bе!.%"=›“*,Lbе!.%"=›“*,L

Æèë ñîëäàò…

Ïàòðèîòèçì. Äóõîâíîñòü. Íðàâñòâåííîñòü
Проект редакции при поддержке управления информационной политики 

правительства Вологодской области

Продолжение. 
Начало в №№ 44, 46, 48, 

50, 52.

В 1957 году нам с семьей 
пришлось переехать на свою 
малую родину в Боровский. 
Заставили обстоятельства. Во-
первых, поскольку в Н-Кулое я 
работал, мне дали только тре-
тью группу, и я не получал пен-
сию. Когда сдал работу, мне 
дали вторую группу инвалид-
ности. Во-вторых, в Боров-
ском мать жила одна, наш дом 
рушился, его надо было ремон-
тировать. Брат Николай был в 
армии. Мы решили туда перее-
хать. До д. Захарово нас довез-
ли на машине, а там встретили 
на лошадях. В Боровском был 
колхоз имени Кирова, предсе-
дательствовал там С.А. Жит-
нухин. Он уговорил меня пора-
ботать в колхозе кассиром. 
Зарплата была 30 трудодней 
в месяц. Потом перешли на 
денежную оплату, получилось 
30 рублей. Конечно, и работы 
было немного, но ходить надо 
было каждый день. 
Из Олюшина ко мне часто 

приезжал В.И. Стрельцов, 
председатель тамошнего кол-
хоза, уговаривал перейти к 
нему в колхоз бухгалтером. 
Я долго не давал согласия. У 
меня была мечта переехать в 
г. Вельск, поближе к железной 
дороге. Но в 1959 году в рай-
оне стали укрупнять колхозы. 

Наш колхоз имени Кирова при-
соединили к олюшинскому, и 
Виктор Иванович снова меня 
попросил поработать в бух-
галтерии. У него главным бух-
галтером работал Остапен-
ко Виталий Иванович. В 1960 
году В.И. Стрельцов посту-
пил хитро: подключил перво-
го секретаря райкома партии 
Панова Ю.В., чтобы он угово-
рил меня перейти главным бух-
галтером колхоза «Олюшино». 
До обеда уговаривали меня в 
сельском совете. У нас тогда 
родилась еще дочь Надежда, 
и надо было всю семью пере-
возить в Олюшино. Брат Нико-
лай пришел из армии, к тому 
времени женился, и две семьи 
жили в одном доме. 
Меня направили на курсы 

бухгалтеров, и после их окон-
чания я перевез семью в Олю-
шино. Нашелся свободный дом 
в д. Слудной, мы там и жили. 
А потом мне дали место под 
строительство дома, но там 
еще стояло здание старой 
конторы. Его пришлось разо-
брать, хлопот было достаточ-
но. Началось строительство 
дома. Выручил, конечно, не 
колхоз. На перевозку куплен-
ного дома в Боровском (ста-
рой конторы лесхимартели) 
колхоз дал только один трак-
тор ДТ-54 с тележкой. Выручи-
ли меня ребята из лесхимсою-
за, которые были в команди-
ровке. У них были машины с 

длинными прицепами. Брату я 
поручил командовать в Боров-
ском, а сам показывал, куда 
сгружать. И мы за один день 
дом перевезли. Вскоре сдела-
ли фундамент, потом собрали 
всех родственников и знако-
мых и за день сложили дом... 
Большую помощь мне оказал 
дядя Александр Кузьмович. 
Дом достроили, обзавелись 
хозяйством. Конечно, жене 
Ольге трудновато было вести 
хозяйство, но она управлялась, 
еще и с маленькой дочерью 
нянчилась.
В 1959 году, в 1961 и 1963 

меня избирали депутатом 
сельского совета. А в 1963 
году — секретарем партийной 
организации. Работы прибави-
лось вдвойне. 
Управление сельского хозяй-

ства в эти годы было в Воже-
ге, с годовым отчетом ездили 
туда. Вскоре после XXII съе-
зда партии председателем кол-
хоза избрали Коротаевского 
Федора Петровича, который 
был делегатом этого съезда. 
В 1964 году на замену мото-

коляски мне разрешили полу-
чить автомашину «Запорожец» 
ЗАЗ-965. Для этого необходи-
мо было выучиться на шофе-
ра. Летом 1964 года я месяц 
учился в г. Вологда и получил 
права. В своих целях я редко 
использовал машину, она была 
как колхозное такси. На ней 
мы с Коротаевским, а часто и 
с уполномоченными из райо-
на объезжали все сенокосы, 
бригады. В то время в колхо-
зе легковой машины не было, 
был мотоцикл «Ява» и лошадь. 
Вот и весь транспорт.
В то время настроение у меня 

было плохое. Измотался в кол-
хозе. Каждая бабка кричала о 
неполадках, бежала в правле-
ние, а Коротаевского на месте 
нет. Он хорошо «закладывал», 
да и мне часто перепадало. 
Жена обижалась, что поздно 
прихожу с работы. Почти каж-
дый вечер партийные собра-
ния, ведь я секретарь партор-
ганизации. Мне все это подна-
доело, и я стал подумывать об 
уходе из колхоза. На отчетном 
колхозном собрании в 1967 
году мое заявление об уходе 
не удовлетворили. Помучился 
еще год. Сдал годовой отчет, 
отчитался на общем собра-
нии и поехал в Вологду проте-
зироваться. Решил, что боль-
ше работать не буду. 
Прилетаю с протезом на 

самолете в Верховажье, меня 
встречает начальник управле-
ния сельского хозяйства Борис 
Федорович Кузинов. С аэро-
дрома довез до Верховажья, а 
дорогой уговорил подать заяв-
ление на работу в управление 
сельского хозяйства экономи-
стом. Пообещал дать квар-
тиру, и я дал согласие. Вско-
ре вышел на работу в управ-
ление, не сдав дел в колхозе. 
Правда, помогать колхозу при-
ходилось много. 

Продолжение следует.
«Эта фотография сделана в квартире своего дома. 

Дер. Слудная, Олюшино».

В 1964 году Дионисий Васильевич получил вместо мотоколяски 
«Запорожец». Единственную легковушку в колхозе «..в своих 
целях я редко использовал, она была как колхозное такси».

 Кажется, столько времени 
прошло с той поры, как стихли 
бои, все переболело, все успо-
коилось. Заросли траншеи и 
воронки от снарядов, приту-
пилась боль утрат. И смирить-
ся должны были люди, ведь 
сколько народу погибло и про-
пало на войне. Но нет у памяти 
срока давности! Каждую неде-
лю в вологодский поисковый 
отряд обращаются за помо-
щью дети, внуки солдат, пав-
ших за Победу. Просьба одна – 
хоть что-нибудь узнать о судь-
бе своих, канувших без вести, 
без следа, как будто их и не 
было на этой войне.

В экспозиции выстав-
ки представлены предме-
ты, найденные на полях сра-
жений Великой Отечествен-
ной войны. Здесь вы може-
те увидеть саперную лопатку, 
гильзы от снарядов и многое 
другое. Экспонаты подаре-
ны музею вологодским пои-
сковым отрядом, руководит 
которым Иван Дьяков. Одной 
из участниц поискового отря-
да была выпускница Верхова-
жской средней школы Екате-
рина Коротаевская. 
Приглашаем посетить 

выставку и прикоснуться к 
тому военному времени.

q.+$ 21*() 
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«…И лежим мы в лесах и болотах, 
где последний свой приняли бой, 
на заросших полях и высотах 
до сих пор с безымянной судьбой.
Но поиск вновь ведет отряд, 
где взвод наш пал, но не согнулся, 
пропавший без вести солдат 
чтобы с войны домой вернулся…»

Иван Дьяков, 
«Я однажды с войны вернусь». 

2008 год.

В фойе Верховажского районного исторического 
музея открыта новая выставка: «Мы однажды вер-
немся с войны».

Лапин Иван Михайлович 
(медальон). Родился в 1912 
году в Верховажском райо-
не Вологодской области, в 
деревне Макеевская. Призван 
Маймаксанским РВК города 
Архангельска 24 июня 1941 
года. Красноармеец. Семья: 
Лапина Клавдия Федоровна, 
город Архангельск, поселок 
Маймакса, лесозавод №26, 
дом 34, кв.2. 
Найден в июле 1991 года 

в Республике Карелия, Лоух-
ский район, 47-й километр 
шоссе Лоухи-Кестеньга, у 
железной дороги, сопка Пес-
чаная отрядом «Эдельвейс», 
город Северодвинск. Похо-
ронен 20.07.1991, Республи-
ка Карелия, Лоухский район, 
поселок Сосновый.
Онучин Михаил Павло-

вич (самолет Пе-2). Родился 
в 1916 году в Верховажском 
районе Вологодской области, 
Косковский сельсовет, дерев-
ня Ереминская. Старший сер-
жант. Семья: город Вологда. 
Найден в 1976 году в облом-

ках самолета Пе-2, Ленинград-
ская область, поселок Вруда-
Руссолово. Данные из базы 
фонда поисковых отрядов 
Ленинградской области.

Книга Памяти Вологодской 
области: пропал без вести 12 
августа 1941 года.
Подосенов Павел Дмит-

риевич (медальон). Родился 
в 1905 году в Верховажском 
районе Верховского 1-го сель-
совета, деревня Чалое. Жена – 
Подосенова Александра Оси-
повна. Красноармеец. Найден в 
мае 2006 года в Волгоградской 
области близ деревни Бороди-
но в окопе. Похоронен 26.07. 
2006 в Волгоградской области, 
Городищенский район, село 
Россошка, мемориал, индиви-
дуальная могила. (Вологодская 
региональная общественная 
организация «Поиск»).
Шубин Афанасий Ивано-

вич (медальон). Родился в 
1918 году в Верховажском рай-
оне, Сидоро-Слободской сель-
совет, деревня Спицынская. 
Семья: Шубина Анна Алексе-
евна. Призван Верховажским 
РВК. Найден в 1987 году, Ленин-
градская область, Кировский 
район, в районе Синявина, у 
реки Черная, у моста. Похоро-
нен – Ленинградская область, 
Кировский район, мемориал 
«Синявинские высоты». (Отряд 
«Слезы матерей», город Санкт-
Петербург).

Несколько лет вологодские поисковики собирали 
сведения о вологжанах, найденных при проведении 
поисковых работ в местах боев Великой Отечест-
венной войны. Связывались с друзьями, коллегами 
из других регионов, использовали информацию из 
газетных и книжных публикаций. Получился список 
из 341 фамилии. За каждой из них – тяжелый, беско-
рыстный труд ребят и девчонок из поисковых отря-
дов. Есть среди 341 имени и наши земляки.

Виктор Пивоваров, сотрудник Верховажского музея.
Использованы материалы из книги Ивана Дьякова «Мы 

однажды вернемся с войны», Вологда, 2010 год.
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Требуются

Реклама

♦Требуются ПРОДАВЦЫ, ТЕХСЛУЖАЩАЯ. 
Т. 8-953-508-20-80

♦В ТД «Багира» на постоянную работу срочно требуется 
ТЕХНИЧЕСКАЯ СЛУЖАЩАЯ.
2-13-73

♦СХПК «Ильюшинский» Вологодского района срочно 
требуется семья для РАБОТЫ В ЖИВОТНОВОДСТВЕ. 
Жилье предоставляется, зарплата от 13 т.руб.
Телефоны: 8-921-714-09-06 - гл. зоотехник, 
(8172) 77-63-89 – кадры.

Проекты

Печа-куча - это арт-движе-
ние, пришедшее к нам из Япо-
нии. Переводится как «бла-
бла-бла» или «звуки беседы». 
В процессе выступают доклад-
чики с короткими презентация-
ми на любую тему. Доклад-пре-
зентация состоит из 20 слай-
дов, каждый из которых длится 
20 секунд и сменяется автома-
тически. После завершения 
презентации любой человек 
может задать выступающему 
вопрос.
Место нашей встречи было 

выбрано необычное: первый 
в Вологде коворкинг «Контей-
нер». Коворкинг представля-
ет собой модель работы, в 
которой участники, остава-
ясь независимыми и свобод-
ными, используют общее про-
странство для своей деятель-
ности. Они очень популярны 
в мире, в Европе, в крупных 
городах нашей страны. К при-
меру, в Татарстане коворкинг-
офисы пользуются поддержкой 
региональных и муниципаль-
ных властей. В век информа-
ционных технологий важно вот 
так объединять людей по инте-
ресам. Это именно та форма 
общения, которая может дать 
результат!
Вместе с губернатором пред-

ставители молодежи всех рай-
онов области обсуждали пре-
зентации молодежных иници-

атив. Участники рассказали 
об инновационных проектах, 
которые пользуются популяр-
ностью в молодежной среде. 
Помимо прочих, были затрону-
ты темы развития обществен-
ных городских пространств, 
здорового питания, площадок 
для творчества и самореализа-
ции. Особенность шести пре-
зентованных проектов состоя-
ла в том, что все они были ини-
циированы самой молодежью.
Во время презентации каж-

дого нового проекта я думала 
о том, как его применить у нас 
в районе. И один из них меня 
очень заинтересовал, потому 
как, на мой взгляд, у нас в Вер-
ховажье более чем достаточ-
но таких мест, где иногда хоте-
лось бы присесть и отдохнуть 
с детьми или друзьями. Напри-
мер, еще не облагороженная 
территория около подвесного 
моста со стороны музыкаль-
ной школы. Речь не идет о 
скамеечках, урнах и столиках, 
нет. Все проще – можно соо-
рудить деревянные конструк-
ции в виде кубов (на фото). 
Использовать их можно абсо-
лютно по-разному, начиная от 
«просто посидеть» до «актив-
но провести уикенд».
Теме развития обществен-

ных городских пространств и 
была посвящена презентация 
Михаила Приёмышева и Дени-

са Притчина - молодых архи-
текторов из творческого объе-
динения «АВО!». Они рассказа-
ли об «Активации» как попытке 
создать средовую стратегию в 
Вологде. «В начале наш про-
ект воспринимали как некий 
«музей деревянного зодчест-
ва», но теперь люди с удоволь-
ствием используют объекты 
«Активации», которые полу-
чили и международное при-
знание в профессиональной 
среде», — рассказали ребя-
та. Олег Кувшинников доба-
вил, что деревянные конструк-
ции поразили его «теплотой», и 
люди их уже воспринимают как 
старинную вологодскую архи-
тектуру. Он предложил «АВО!» 
войти в общественный совет, 
чтобы транслировать этот опыт 
на весь регион. 
Кроме этого, глава области 

отметил, что все презентован-
ные проекты важны и полезны, 
он призвал присутствующих 
развивать их в своем районе, 
в своем городе. Правительст-
во же, по его словам, сделает 
все возможное, чтобы моло-
дежь имела шанс реализовать-
ся, не уезжая из Вологодской 
области. «Все представлен-
ные сегодня молодежные ини-
циативы и проекты очень пер-
спективны, они могут трансли-
роваться на территории муни-
ципальных районов области. 
Самое главное – они требу-
ют минимальных финансовых 
вливаний», - сказал Олег Кув-
шинников. 

Любовь Неустроева, 
выпускница 11 класса 
ВСШ им. Я.Я.Кремлёва

Äåíü ìîëîäåæè 
â «Êîíòåéíåðå»

26 июня в преддверии Дня молодежи губернатор 
Олег Кувшинников встретился с молодежным акти-
вом области в формате печа-куча. Я и Валентина Сер-
геевна Тихомирова, учитель истории и обществозна-
ния Верховажской средней школы,  приняли участие 
в этом мероприятии. Встреча проходила в коворкинг-
офисе «Контейнер» в Вологде.

Так выглядит «Активация» творческого объединения «АВО!» в Вологде. Олег Кувшинников 
отметил, что такие проекты требуют минимальных финансовых вливаний.

По субботам введен маршрут автобуса 
Коленьга-Верховажье 

и Верховажье-Коленьга. 
Из Коленьги отправление в 6.30, 

из Верховажья в 15.00.
Т. 8-921-144-14-22

Каждый понедельник 
на рынке с. Верховажья 

СВЕЖЕЕ МЯСО-СВИНИНА. 
Каждую среду – 
п.Т.Ручей с 14.00. 
8-921-234-01-02

СВЕЖЕЕ МЯСО-СВИНИНА 
16 июля (вторник)

Чушевицы - с 8 до 10 ч.
Липки с 10.30 до 11.00 ч.
Шелота с 11.30 до 12.00 ч.

8-921-234-01-02

Организации 
ТРЕБУЮТСЯ РАБОЧИЕ 

для выполнения монолитных 
работ (обвязка, опалубка, 
заливка бетона) в г.Санкт-

Петербург на строительство 
спортивного объекта. 
Вахтовый метод. 
Предоставляется 

проживание, питание, 
спецодежда. 

Сдельная оплата труда. 
Тел. 8-921-826-08-05

Магазин «Сказка» 
(ДК, 2 этаж). 

Новое поступление 
товара:

-НАРЯДНЫЕ ПЛАТЬЯ, 
-МУЖСКИЕ КОСТЮМЫ 

с 46 по 62 р-р. 
-ЛЕГКИЕ САРАФАНЫ, 

ЮБКИ, БЛУЗЫ
-ОБУВЬ и многое другое 
ВОЗМОЖНА РАССРОЧКА 

ПЛАТЕЖА

МАРШРУТНОЕ ТАКСИ 
ВЕРХОВАЖЬЕ-ВОЛОГДА, 
ежедневно, кроме субботы и 
воскресенья. Из Верховажья в 

8.20 от ДК, из Вологды в 15.30 от 
вокзала у почты. 

Стоимость проезда из Верховажья 
и Морозова – 350 руб., от Верховья 

до Шелот – 300 руб. 
Имеются льготы для студентов и 

детей. 8-921-129-45-61

Филиал магазина 
«Твой дом» 
с.Верховажье, 

ул.Луначарского, 7а.
Т. 2-14-08. 

Мягкая, корпусная 
мебель 

в наличии и на заказ, 
строительные 
материалы, 

отделочные материалы 
на заказ + доставка.

ООО «Вельти» извещает о своей готовности изготовить печат-
ную продукцию для предвыборной агитации на выборы 

главы муниципального образования Чушевицкое Верховажского муниципального района Вологодской 
области, выборы глав сельского поселения: Коленгское, Липецкое, Морозовское, Наумовское, Олюшин-
ское, Шелотское, Верховажское, Верховское, Климушинское, Сибирское Верховажского муниципального 
района Вологодской области, выборы депутатов Совета муниципального образования Чушевицкое второ-
го созыва Верховажского муниципального района Вологодской области, выборы депутатов Совета сель-
ского поселения Терменгское Верховажского муниципального района Вологодской области, выборы депу-
татов Совета сельского поселения: Климушинское, Коленгское, Липецкое, Морозовское, Наумовское, Ниж-
некулойское, Олюшинское, Шелотское, Верховажское, Верховское, Сибирское третьего созыва Верхова-
жского муниципального района Вологодской области в единый день голосования 8 сентября 2013 года.

Расценки на печатную продукцию
офсетная печать на бумаге 80 г/м2

Стоимость печати на газетной бумаге 48 г/м2 ниже на 10%, на мелованной 115 г/м2 - выше на 10%, на 
мелованной 140 г/м2 - выше на 20%. Фальцовка 1 сгиб: +10%. Карманные календари: до 500 шт. - 9 руб., 
от 1000 шт. и более - 5 руб. Широкоформатная печать на баннерной ткани - 300 р./м2, интерьерного каче-
ства на бумаге: А1 - 350 руб., А2 - 175 руб. Срочный заказ (1-2 дня) - увеличение стоимости на 20%.
Наш адрес: Архангельская обл., г. Вельск, ул. 50 лет Октября, 48. Т/ф. 8(81836) 2-66-37. ОГРН 1082907000659, 
ИНН 2907013037, КПП 290701001

♦Производство и продажа 
бетона в Вельске. Доставка 
миксерами 7 куб.м. 
Тел. +7-921-295-03-20

ООО «Ростовщик» 
Мы готовы вам помочь! 

ЗАЙМ до 20 000 руб.ЗАЙМ до 20 000 руб.
- оформление за 15 мин.

- без справок, поручителей и залогов;
- пенсионерам льготные условия!

С.Верховажье, ул.Стебенева, д.37 С.Верховажье, ул.Стебенева, д.37 
(2 этаж, вход со двора), тел. 8-921-129-53-44 (2 этаж, вход со двора), тел. 8-921-129-53-44 

ОГРН 1112932006879

♦Ссуды под залог 
недвижимости. 
8-921-683-10-43

♦Строительная пакля, 
межвенцовый утеплитель 
(льняная лента), ширина 13 
см, от производителя, 
цена доступная. 34-1-23

♦Бурение скважин на воду.
8-921-062-99-68, 
8-921-530-56-30

♦Доставка стройматериала 
из Вологды. 8-921-069-78-62

♦Сайдинг. Доставка, 
установка. 8-921-069-78-62

♦Построим дом, баню, 
хозпостройки. 
8-921-069-78-62

♦Железные теплые двери.
8-921-069-78-62

АВТОБУС ВЕРХОВАЖЬЕ-ВОЛОГДА 
ежедневно из Верховажья в 6.00 и 8.30 от ДК. 
Места высадки: центр, вокзал, больница на 
Пошехонском шоссе и на ул.Лечебная. 
Из г. Вологда в 15.00 от вокзала около почтамта и 

в 16.00 с ул.Мира от памятника Ленину. 
Цена проезда: от Верховажья – 400 руб., остановка по трассе М8: 
Морозово – 400 руб., Сметанино, Чушевицы – 350 руб., Липки, 
Шелота – 330 руб. Вопросы и предварительная запись 
по т. 8-921-126-15-77. Доставка корреспонденции и багажа.
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♦Продается дом 
в Верховажье, 
документы готовы. 
8-911-685-35-48

♦Продаю 3х-комнатную 
квартиру в 2х-квартирном 
доме.
8-921-531-48-28

♦Продаю комнату 22 м2, 
г.Вологда.
8-900-536-68-82

♦Продам «Шевроле Лачети» 
2011 г., 
вложений не требует.
8-921-127-50-06

♦«Рено Меган» 2, 2008 г.в., 
вложений не требует.
8-921-128-45-56

♦Продам «Ладу-Калину»,
2005 г.
8-964-661-74-62

♦Продам ВАЗ-21213 «Нива», 
есть все.
8-911-529-86-67

Светлая память

Продам

Сдам

Выражаем глубокое соболезнование Шеста-
ковой Любови Анатольевне по поводу безвре-
менной смерти брата 
Кузьминского Алексея Анатольевича.
Коллектив аптеки ЦРБ.

Выражаем глубокое соболезнование Кузь-
минской Надежде Николаевне, детям, вну-
кам, родным и близким в связи со смертью 
мужа, папы, дедушки 
Кузьминского Алексея Анатольевича.
Соседи ул.Молодежной, дом 3а.

Выражаем глубокое соболезнование Кузь-
минской Надежде Николаевне, дочери Ольге, 
сыну Юрию, всем родным и близким по пово-
ду смерти мужа, отца 
Кузьминского Алексея Анатольевича.
Топорищевы, Кобылины.

Выражаем глубокое соболезнование Кузь-
минской Надежде Николаевне, детям, вну-
кам по поводу безвременной смерти мужа, 
папы, дедушки 
Кузьминского Алексея Анатольевича.
Коллектив автопарка ООО 
«Леспромсевер».

Выражаем глубокое соболезнование жене 
Надежде Николаевне, детям Юрию и Ольге 
и их семьям по поводу смерти 
Кузьминского Алексея Анатольевича.
Кобылин Н., Топорищев С., Дубов А., 
Карбасников А., Непомилуев Г., Русов В.

Выражаем глубокое соболезнование жене 
Надежде Николаевне, детям Ольге, Юре, вну-
кам, всем родным и близким по поводу смерти 
Кузьминского Алексея Анатольевича. 
Скорбим вместе с вами.
Верещагины Саша и Лена, 
Ждановская Ира.

Выражаем глубокое соболезнование Шеста-
ковой Любови Анатольевне, всем родным и 
близким в связи со смертью брата
Кузьминского Алексея Анатольевича.
Коллектив пищеблока БУЗ ВО 
«Верховажская ЦРБ».

Выражаем глубокое соболезнование дочери 
Ольге, внукам Жене, Сергею и их семьям по 
поводу смерти мамы, бабушки, прабабушки 
Булганиной Риммы Александровны.
Коротины, Шерстениковы, Семаковы, 
Булганины (г. С.Петербург).

Выражаем глубокое соболезнование дочери 
Ольге, внукам Сергею и Евгении, их семьям, 
всем родным и близким по поводу смерти 
мамы, бабушки 
Булганиной Риммы Александровны. 
Скорбим вместе с вами.
Кашинцева М.Д. Капустина.

Выражаем глубокое соболезнование дочери 
Ольге Николаевне, внукам Евгении и Сер-
гею, всем родным и близким по поводу смер-
ти матери, бабушки, прабабушки 
Булганиной Риммы Александровны. 
Скорбим вместе с вами.
Потеряева З.П., Зобнина А.А., 
Некрасова И.В., Веселкова А.И, 
Арзубова Т.И., Дурнева Р.И., 
Мостякова З.А., Чугреева Г.Я.

Выражаем глубокое соболезнование дочери 
Ольге Николаевне, внукам Жене, Сереже, их 
детям по поводу смерти 
Булганиной Риммы Александровны. 
Семьи Шмидт А.П., Желтоноговых, 
Бречаловых, Третьяковых.

Выражаем глубокое соболезнование Шмидт 
Ольге Николаевне, родным и близким по пово-
ду смерти матери 
Булганиной Риммы Александровны.
Друговская, Кузнецова, Ядовина, 
Ивойловская, Кушева и бывшие 
работники Верховажского леспромхоза 
и ООО «Макарцево-лес».

Администрация Верховажского муниципаль-
ного района выражает глубокое соболезнова-
ние Юриной Евгении Юрьевне, всем родным 
и близким в связи со смертью Почетного гра-
жданина Верховажья 
Булганиной Риммы Александровны.

Выражаем глубокое соболезнование Шмидт 
Ольге Николаевне, всем родным и близким 
по поводу смерти мамы 
Булганиной Риммы Александровны.
Д/о № 3349/50/09 ОАО «Россельхозбанк».

Ветераны педагогического труда и педагоги-
ческий коллектив МБОУ «Верховажская СОШ 
им. Я.Я.Кремлева» искренне скорбят по пово-
ду смерти бывшего директора школы 
Булганиной Риммы Александровны 
и выражают глубокое соболезнование всем 
родным и близким.

Выражаем глубокое соболезнование Шмидт 
Сереже, Яне, всем родным и близким по пово-
ду смерти бабушки 
Булганиной Риммы Александровны.
Наумовы, Громовы, Шадрина С.

Выражаем глубокое соболезнование Юриной 
Евгении Юрьевне, всем родным и близким по 
поводу смерти 
Булганиной Риммы Александровны.
Желтоногова, Самылова.

Искренне соболезнуем всем родным и близ-
ким по поводу смерти 
Булганиной Риммы Александровны. 
Скорбим вместе с вами.
Басовы М.П. и В.Т., Кононовы М.В. и 
Н.И., Медведникова Т.В., Попова Г.Н., 
Пивоваровы В.П., Т.В.

Выражаем глубокое соболезнование Шмидт 
Ольге Николаевне, Юрию Ивановичу, Жене, 
Сергею и их семьям по поводу смерти
мамы, свекрови, бабушки, прабабушки.
Стремецкие, Киселевы.

Выражаем глубокое соболезнование дочери 
Шмидт Ольге Николаевне, внукам Евгении и 
Сергею, правнукам, всем родным и близким по 
поводу смерти матери, бабушки, прабабушки 
Булганиной Риммы Александровны.
Таланцевы, Легкие.

Выражаем глубокое соболезнование родным 
и близким по поводу смерти 
Булганиной Риммы Александровны.
Выпускники Верховажской ср. школы 
1957 года.

Выражаем глубокое соболезнование Шмидт 
Ольге Николаевне, всем родным и близким 
по поводу смерти мамы, бабушки 
Булганиной Риммы Александровны.
Постниковы А.П. и О.В., 
Ламовы (Терменьга).

Выражаем глубокое соболезнование дочери 
Ольге Николаевне, внукам Евгении и Сер-
гею, всем родным и близким по поводу смер-
ти матери, бабушки, прабабушки 
Булганиной Риммы Александровны. 
Скорбим вместе с вами.
Соседи по ул.Пионерская, д.27.

Коллектив Верховажской начальной школы 
выражает глубокое соболезнование всем род-
ным и близким по поводу смерти 
Булганиной Риммы Александровны.

Выражаем глубокое соболезнование дочери 
Ольге Николаевне Шмидт, всем родным по 
поводу кончины мамы 
Булганиной Риммы Александровны.
Трошины, Федорова.

Выражаем глубокое соболезнование Ольге 
Николаевне, всем родным и близким по пово-
ду смерти
Булганиной Риммы Александровны.
Скорбим вместе с вами.
Коптелова Г.Г., Хромцова Т.И., 
Савина Н.Н., Новикова Г.Н., 
Дружининская В.А., Ташлыкова З.В., 
Платова П.К.

Народный хор ветеранов выражает глубокое 
соболезнование родным и близким по пово-
ду смерти
Булганиной Риммы Александровны.

Коллектив Управления образования выража-
ет глубокое соболезнование родным и близ-
ким по поводу смерти 
Булганиной Риммы Александровны.

Коллектив ООО «Макарцево-лес» выражает 
глубокое соболезнование Некрасову Николаю 
Михайловичу, родным и близким по поводу 
трагической гибели сына 
Александра.

Коллектив Макарцевской начальной школы-
детского сада выражает глубокое соболезно-
вание Некрасовым Светлане Ивановне, Нико-
лаю Михайловичу, братьям Эдуарду, Ивану, 
Евгению, всем родным и близким по поводу 
смерти 
Некрасова Александра Николаевича. 
Скорбим вместе с вами.

Выражаем глубокое соболезнование Некрасо-
вым Светлане Ивановне, Николаю Михайло-
вичу, братьям, всем родным и близким в связи 
с трагической гибелью сына, брата
Александра.
Одноклассники Александра.

Выражаем глубокое соболезнование Некрасо-
вым Светлане Ивановне, Николаю Михайло-
вичу, Эдику, Ване, Жене, всем родным и близ-
ким в связи с трагической гибелью сына, брата
Александра.
Скорбим вместе с вами.
Вязьмитинова Н.Ф., Негодяева Е.Ф.

Римма Александровна на протя-
жении 42 лет отдавала свои знания, 
доброту сердца не одному поколе-
нию верховажских учеников. Как 
директор школы, руководитель – 
талант организатора, была провод-
ником новых идей в системе образо-
вания. Как мама и бабушка – беско-
нечную любовь, заботу, всю душу и 
сердце, всю себя без остатка.
В эти скорбные дни еще раз 

вспомним жизненный путь Бул-
ганиной Риммы Александровны.
Тем самым отдадим дань уваже-
ния и признательности человеку, 
который внес значительный вклад 
в развитие образования Верхова-
жского района.
Римма Александровна роди-

лась 8 декабря 1930 года в горо-
де Карабаново Александровско-
го района Владимирской обла-
сти в семье служащих. С 12 лет, 
в 1942 г., началась ее трудовая 
деятельность. После гибели отца 
на войне она пошла работать на 
ткацкую фабрику счетчиком това-

На 84 году жизни после тяжелой продолжительной бо-
лезни перестало биться сердце удивительно сильной ду-
хом женщины - Булганиной Риммы Александровны.

ра и одновременно стала учиться 
в вечерней школе рабочей моло-
дежи. В 1951 году, окончив вечер-
нюю школу, поступила в Вологод-
ский педагогический институт на 
физико-математический факуль-
тет. После окончания института 
в 1955 году была направлена на 
работу в Верховажскую среднюю 
школу учителем физики.
Молодая учительница сразу вли-

лась в педагогический коллектив, 
стала вести большую внеклассную 
работу, организовала радиокружок 
для учащихся, добилась радио-
фикации школы. Умная, уравнове-
шенная, тактичная, она обращала 
на себя внимание теми качествами, 
которые необходимы руководите-
лю. Вот почему в августе 1971 года 
ее назначили директором Верхова-
жской средней школы. В этой дол-
жности Римма Александровна про-
работала 15 лет. За годы руководст-
ва центральной школой района при 
ее большой заботе и настойчивости 
построено новое кирпичное здание 

школы на 480 мест, позднее – при-
стройка к основному зданию, кир-
пичный дом для учителей. Римма 
Александровна была думающим 
и инициативным руководителем. 
Педагогический коллектив под ее 
началом работал над оснащением 
учебного заведения современным 
оборудованием: это лингафонный 
кабинет иностранного языка, каби-
неты физики, биологии, географии. 
Именно при Римме Александров-
не Верховажская средняя школа 
стала центром педагогической 

мысли в районе. Она охотно дели-
лась своим опытом, неоднократ-
но выступала с докладами перед 
учителями района, области. Долгое 
время была членом обкома работ-
ников просвещения, высшей школы 
и научных учреждений. Именно в 
тесном союзе с талантливыми заву-
чами Римме Александровне уда-
валось проводить большую рабо-
ту по трудовому обучению, воспи-
танию и профориентации учащихся 
совместно с базовыми хозяйства-
ми. Успешно функционировала уче-
ническая производственная брига-
да. Широко внедрялись в процесс 
обучения ростовский и липецкий 
методы обучения.
Римма Александровна как 

директор школы умело направ-
ляла деятельность учителей, ока-
зывала им большую практическую 
помощь в повышении професси-
онального мастерства, в творче-
ском использовании передового 
педагогического опыта. При этом 
всегда была тактичной, спокой-
ной, с ней всегда было приятно 
общаться.
Все годы Римма Александров-

на была источником сил и душев-

ного спокойствия. Коллеги, род-
ные, односельчане видели в ней 
человека, способного разделить 
чужое горе, различные человече-
ские проблемы. Она всегда стара-
лась понять, поддержать и помочь.
Булганина Римма Александров-

на за свой многолетний самоот-
верженный труд была награждена 
юбилейной медалью в честь 100-
летия со дня рождения В.И. Лени-
на, значком «Отличник народно-
го просвещения», знаком «Побе-
дитель социалистического сорев-
нования» (1976, 1980 годов). Но, 
наверное, самая главная награ-
да – это признание заслуг Риммы 
Александровны земляками и  при-
суждение ей звания «Почетный 
гражданин Верховажья».
Вечная память о Булганиной 

Римме Александровне навсег-
да сохранится в наших сердцах. 
Пусть земля ей будет пухом.
Г.С. Непомилуев, П.П. Шутов, 

Н.Б. Кузнецова, В.Н. Полежаев, 
Н.П. Бугаева, Г.И. Воробьева, 
Н.Ю. Наумова, В.А. Брагина, 
ветераны педагогического 

труда и коллектив 
Верховажской средней школы.

Сдаются 
ОФИСНЫЕ и СКЛАДСКИЕ 

ПОМЕЩЕНИЯ 
в г. Вельске по адресам:
- ул. Некрасова, 13 
(территория 
«Сельхозтехники»
- ул. Макаренко, 12 (УМСР)
- ул. Тракторная, 14 
(Вельскгражданстрой)
- ул. Горького, 1 (АТП)
- ул. Карла Маркса, 1а 

Тел. 6-50-66, 
8-931-414-48-76

Сдаются в аренду 
ТОРГОВЫЕ ПЛОЩАДИ 

в г. Вельске в ТЦ  «Пассаж».
Тел. 6-50-66, 

8-931-414-48-76

Сдается в аренду 
ТОРГОВО-ОФИСНАЯ 

ПЛОЩАДЬ 
в с. Верховажье, 

ул. Луначарского, 7а.
Тел. 6-50-66, 

8-931-414-48-76

♦Сдаю бетономешалку. 
8-906-296-55-76
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Поздравляем!

ÌÀÃÀÇÈÍ ÑÒÐÎÈÒÅËÜÍÛÕ ÌÀÒÅÐÈÀËÎÂ
(óë. Ñìèäîâè÷à, 36-à)

Ïðèãëàøàåì çà ïîêóïêàìè
Áîëüøîé âûáîð ñòðîèòåëüíûõ 

è îòäåëî÷íûõ ìàòåðèàëîâ,
îòîïëåíèå è ýëåêòðèêà
Ò. 2-11-59, 8-931-508-10-27

ÌÀÃÀÇÈÍ «ÌÎÄÓËÜ-ÄÅÊÎÐ»
(óë. Ëóíà÷àðñêîãî, 7-à)

Îáîè, êàðíèçû, ðóëîííûå 
øòîðû, ïëèíòóñû, ëàìèíàò. 

Ò. 2-11-59, 8-931-508-10-27

Реклама

Северный филиал с. Верховажье
 ул. Прибрежная, 1. 

Тел. +7-921-716-90-35
В НАЛИЧИИ и НА ЗАКАЗ

• МЕТАЛЛОПРОКАТ широкого ассортимента
(арматура, балка, швеллер, труба, столбы для забора).

Продукция собственного производства
• ПРОФНАСТИЛ (С8, С21, НС44) - цветной и оцинкованный;
• МЕТАЛЛОЧЕРЕПИЦА «МОНТЕРРЕЙ» - широкая цветовая гамма;
• Доборные кровельные элементы (конек, ендова, планка ветровая);
• Водосточные системы;      • Одностенные дымоходы

ИЛЬЮ и АННУ МЫЗИНЫХ поздрав-
ляем с днем бракосочетания!

Желаем счастья, радости сполна, чтоб 
вам завидовала вся округа. И чтоб хме-

лели вы не от вина, а оттого, что люби-
те друг друга.

Кузьминские.

Поздравляем с днем свадьбы молодеженов 
ИВАНА и АЛЕНУ КОЛОСОВЫХ 

и хотим от души пожелать вам здоровья, успехов, удачи и 
друг друга всегда понимать!

С поздравлением Шерстениковы, Носковы.

ЛИДИИ ГРИГОРЬЕВНЕ ПОТКИНОЙ
Дорогая мама, сестра, бабушка, поздравляем тебя с юбилеем!
Желаем здоровья, желаем добра, живи долго-долго, ты всем 
нам нужна, мы, дети и внуки, любим тебя.

Брат Владимир, муж, сыновья, невестки, внуки.

Д. Леушинская
НАДЕЖДЕ ВЛАДИМИРОВНЕ СУШОВОЙ
В юбилейный твой день рождения пожелания самые лучшие:
и здоровья, и настроения, и семейного благополучия.

Лютиковы.

Верховажье
ЛЮБОВИ АНАТОЛЬЕВНЕ АНТУФЬЕВОЙ
Не жалей ты прошедшие годы, жизнь во все времена хоро-
ша, поздравляем тебя с юбилеем и желаем здоровья, добра.

Лютиковы, Гороховы.

Д.Спирино Чушевицкого с/п
ЛИДИИ ИВАНОВНЕ КЛИМОВСКОЙ
Дорогая мама, бабушка, прабабушка, поздравляем с 85-летием!
Много было пройдено дорог, много было встреч и ожиданий… 
каждый год, как сказочный цветок, дарит аромат воспомина-
ний… Вся любовь, которой жизнь полна, пусть сегодня сердце 
обогреет – и душа, как звонкая струна запоет от счастья… С 
Юбилеем!

Дети, внуки, правнуки.

Пос. Феклуха 
ВЕРЕ ИЛЬИНИЧНЕ 
и ВЕНИАМИНУ АНДРЕЕВИЧУ 
ПОПОВЫМ
Любимые наши мама и папа, 
бабушка и дедушка!
От всей души поздравляем вас  
с прекрасным юбилеем – золо-
той свадьбой!
Пятьдесят – немалый срок, годы 
разные бывали. Сколько радостей, тревог вы в этой жизни испы-
тали! Очень трудно сохранить, пронести любовь сквозь годы. 
Вы сумели победить все несчастья и невзгоды. Ваша жизнь – 
она в делах, вы на славу потрудились. Только сердцем и душой 
вы как прежде молодые. Пусть вам обоим много лет, и на лицо 
легли морщинки, а в волосах уже блестят, как снег, седые пау-
тинки. Но не страшны для вас года, вы не хотите жизнь иную, 
так будьте ж молоды всегда, встречая свадьбу золотую. Мы 
вас очень любим.

Дети, внуки, правнуки.

Ïðîôíàñòèë äëÿ çàáîðîâ è êðîâëè
Ó ÍÀÑ Î×ÅÍÜ ÍÈÇÊÈÅ ÖÅÍÛ (ÎÒ 189 ÐÓÁ./ÇÀ Ì2)!!!
- n6(-*." --;) -%*0 8%-;).
- n6(-*." --;) 1 6"%2-;, /.+(,%0-;, /.*0;2(%,: 
*0 1- ? "(8-? RAL 3005, 8.*.+ $ RAL 8017, !%+;) RAL 
9003, '%+%-;) ,.5 RAL 6005, 1(#- +<-.-1(-() RAL 5005.

Íîâèíêà! Îðãàíè÷åñêîå ïîêðûòèå Dipmat!Íîâèíêà! Îðãàíè÷åñêîå ïîêðûòèå Dipmat!
b%1< ,%2 ++./0.4(+< (' 0.11()1*.#. &%+%' 

deiqrbser p`qqpnwj` ok`ref` dn 36 leq~veb
aeqok`rm`~ dnqr`bj` m` dnl!

ÑÐÎÊ ÈÇÃÎÒÎÂËÅÍÈß 1 ÄÅÍÜ!

Òåë.: 8-921-076-44-44

Îêíà èç ÏÂÕÎêíà èç ÏÂÕ
- b5.$-;% ,%2 ++(7%1*(% $"%0( .2 3500 03!!!!- b5.$-;% ,%2 ++(7%1*(% $"%0( .2 3500 03!!!!
- b;1.*.* 7%12"%-- ? 312 -."* !- b;1.*.* 7%12"%-- ? 312 -."* !
- n4.0,+%-(% $.#.".0." -  $.,3!- n4.0,+%-(% $.#.".0." -  $.,3!
- p 110.7*  /+ 2%&  $. 3-5 +%2!- p 110.7*  /+ 2%&  $. 3-5 +%2!
- c 0 -2(? 5 +%2!- c 0 -2(? 5 +%2!

Ïðîôíàñòèë îò 189 ðóá./çà ì2

a%1/+ 2- ? $.12 "*  /. 0 ).-3!
Òåë.: 8-921-076-44-44

Âåñü èþëü ïðè çàêàçå îêíà 
àíòèìîñêèòíàÿ ñåòêà â ïîäàðîê!

Окна ПВХ 
производим сами, 

сделаем низкую цену, 
рассрочку платежа.
8-921-069-78-62

ИП Брагин В.А. предлагает:
СЭНДВИЧИ (дымоудаление):
- консультации; - полная 
комплектация под заказчика;
- монтаж дымоходов.
ПОЛИКАРБОНАТ:
- изделия любой формы, 
толщины, сложности, цвета.
МЕТАЛЛОИЗДЕЛИЯ 
(навесы, козырьки, калитки, 
решетки, заборы, ворота, 
перила, печи банные, котлы 
отопления, винтовые сваи)
- консультации; - дизайн;
- изготовление; - монтаж.

Адрес: г. Вельск, 
въезд с ул. 1 Мая у санатория 

«Глинница», строение 8.
Т. 8-921-292-09-13, 

8-921-470-97-58. 
Эл. почта: Egoryth@yandex.ru

Открылся магазин 
АВТОЗАПЧАСТИ: 
ГАЗ, УАЗ, ГАЗЕЛЬ, 
а также автомасла 

по адресу: Верховажье, 
ул.Смидовича, 38А.

 8-921-684-77-53

Куплю
♦Куплю дом. Срочно! 
8-964-303-71-18ÊÓÏËÞ ÀÍÒÈÊÂÀÐÈÀÒ:

ñàìîâàðû 3г%ль…/е д%!%г%, 
.ле*2!,че“*,е “=м%"=!ч,*,, 
èêîíû " люK%м “%“2% …,,, 
“2=!,……3ю %де›д3, êîëîêîëü÷èêè,
ðàñïèñíûå äóãè, C! л*,, д"е!,, 
ел%ч…/е ,г!3ш*,, C%“3д3 мед…3ю 
, м…%г%е д!3г%е.
Çâîíèòå, îáÿçàòåëüíî 
ïîäúåäó â ëþáóþ òî÷êó 
ðàéîíà. 8-921-087-82-84.

КУПЛЮ аккумуляторы 
б/у, ДОРОГО. 
Цветной металл. 
8-921-087-82-84.

Забираем с места сами.

Срочный выкуп любых 
автомобилей. Дорого. 

8-960-296-91-57, 8-960-296-91-40

♦Окна ПВХ. Алюминиевые лоджии, балконы, перегородки, 
двери. Адрес: с. Верховажье, ул.Пионерская, д.22, 
«Диагональ». 8-921-142-20-09, офис 8-921-822-11-49


